

# /// CURIOSIDADES ///

## SABE USTED

### ¿POR QUE NOS SALEN LUNARES?

Los lunares no son más que pequeños trastornos en la acumulación de la melanina; es decir, una concentración excesiva de melanocitos. Este es el nombre que reciben las células encargadas de producir un pigmento oscuro -la melanina-, cuya función es proteger la piel de los dañinos rayos solares, sobre todo de las radiaciones de frecuencia muy alta como son los rayos ultravioleta.

Por la misma razón, la falta de melanina produce el albinismo.

Normalmente este acúmulo de melanocitos no tiene mayor importancia. El noventa por ciento de los mismos son de carácter benigno.

No obstante se puede dar una reacción exacerbada de los melanocitos, lo que provocaría la aparición de un melanoma (nombre del tumor maligno así originado). En éste caso los melanocitos se multiplican y por lo tanto, también la melanina puede



## SANEAMIENTO RODRIGUEZ

DISTRIBUIDOR  
OFICIAL DE  
**URALITA, S.A.**

- \* Mobiliario de cocina
  - \* Saneamiento - Grés - Azulejos - etc.
  - \* Gran variedad de accesorios para cuarto de baño
- C/ Altgracia, 17 - Teléfono 25 01 37 - CIUDAD REAL.

emigrar a otras zonas (fenómeno que se conoce por metástasis).

Este tipo de tumores malignos son más frecuentes entre la gente que trabaja al aire libre a causa del exceso de radiación solar que reciben.

### ¿QUE ES UNA GOTTA FRIA?

El término gota fría, desgraciadamente muy utilizado en nuestro país en los últimos años, corresponde a una situación atmosférica de embolsamiento de aire frío en altura. En las estaciones intermedias (otoño y primavera) y más raramente en invierno, se puede producir una especie de estrangulamiento de la corriente en chorro viento del este a gran altura que gira alrededor del Polo Norte.

La masa de aire, aislada como una burbuja, tiende a descender hacia el suelo, manteniendo la rotación en el sentido contrario a las agujas del reloj en nuestro hemisferio, mientras que el aire circundante -más caliente- lo hace en el mismo sentido. La mezcla de aire frío con el entorno más cálido es lo que provoca abundantes lluvias, sobre todo en los bordes de la gota. Por esta razón, en la zona mediterránea la gota fría se suele traducir en lluvias torrenciales. Más infrecuente es que la gota fría aparezca sobre el Cantábrico.

## REFRANES

- Las mañanitas de Abril son muy dulces de dormir; las de Mayo, de sueño me caigo; y las de Junio, de sueño me tumbo.



Vinos elaborados con uva seleccionados de sus propios socios. Todos los vinos han sido premiados en Certámenes Nacionales e Internacionales con Grandes Medallas de Oro a su calidad.

Distribuidor en Ciudad Real:  
**Miguel Romero Fernández**

Teléfono: 22 55 25

